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16 ноября в нашем университете в честь 
10-летия Покровско-Татьянинского 

храма при РГУ имени С.А. Есенина  
состоялась встреча митрополита 
Рязанского и Михайловского Павла  
со студентами вуза.

Не без внутреннего напряжения вуз ожидал 
открытой встречи митрополита Павла и моло-
дёжи. Ведь это был самый первый опыт обще-
ния между архиереем и студентами напрямую 
– учащиеся могли в режиме реального времени 
задавать вопросы и реагировать на высказыва-
ния. В контексте современного информацион-
ного потока, полного разнообразных провока-
ций против Церкви и острых межрелигиозных 
вопросов, зрело понимание того, что, в общем, 
никто не может представить себе как именно 
пройдёт эта встреча. Будет ли найден общий 
язык между светской университетской молодё-
жью и церковным главой нашей области – Вла-
дыкой Павлом (именно так принято обращаться 
к епископам, архиепископам и митрополитам). 

Утром того же дня, перед встречей со сту-
денчеством, Владыка совершил Божественную 
Литургию в университетском храме, на которой 
присутствовали ректор университета И.М. Шеи-
на, а также несколько десятков преподавателей 
и студентов университета. 

Около 12 часов в конференц-зал, полностью 
заполненный студентами разных факульте-
тов и институтов нашего вуза, вошёл высокий 
гость –митрополит Павел. Он занял трибуну  
и остался совершенно один. Когда митрополит 
заговорил, стало ясно, что современными «ри-
торическими» приёмами проповедников и се-
тевых продавцов он пользоваться не намерен: 
никаких театральных повышений и понижений 
тона, резких движений и «горячих» фактов. Это 
был риск, риск сознательный, риск выбрать на-
стоящее, обратиться к душам без заигрывания, 
лишней мишуры, не низводя современную мо-
лодёжь априори до уровня тех, кто в состоянии 
внимать лишь тем, кто развлекает.

Я слушала вступительную речь Владыки и ду-
мала о том, какие это два разных мира: архие-
рей (монах, всю жизнь посвятивший проповеди 
Православия на многих континентах) и студен-
ты в зале, слегка притихшие от неожиданности 
тихого и мерного голоса высокого гостя. Мы 
привыкли представлять (многие электронные 
СМИ и «жёлтая пресса» усиленно заставляют 
нас так думать), что Церковь – это лишь блиста-
ющие храмы, недоступные епископы и священ-

Вопросы к митрополиту
ники в драгоценных митрах на дорогих маши-
нах или с элитными часами. Здесь же – совсем 
иное. Проникновенные, наполненные высокой 
моралью и человеколюбием слова Владыки 
никого не оставляют равнодушным. Своими 

н е г р о м к и м и , 
размеренными,  
а от того ещё 
более убеди-
тельными сло-
вами Владыка 
как бы затра-
гивает сокро-
венные струны  
в душе каждого 
из нас, струны, 
звучание кото-
рых мы часто 
не слышим или 
не хотим слы-
шать.

«Смерти, как таковой не будет. Наш мир – все-
го лишь одна комната, придёт час, мы перейдём  
в другую, и там будет другая жизнь», – цити-
рует Владыка известного русского богосло-
ва XIX века святителя Феофана Затворника. 
«Научиться управлять собой» – именно это, 
говорит Владыка, одна из главных задач, сто-
ящих перед человеком. «К этому призывает 
Церковь, – продолжает он, – это особое дело 
каждого». Слова Владыки глубоко западают  
в душу и сознание каждого. Какой новый  
и ещё не неизвестный для многих образ Церк-
ви, сконцентрирован в этих словах! Невольно 
проносится мысль: наш Владыка не просто гла-
ва митрополии, а действительно Человек Церк-
ви, подлинный духовный лидер!

Начались вопросы. Многие из них острые 
той быстропроходящей остринкой актуаль-
ности, которая так популярна в современном 
инфо-потоке. Некоторые глубже, отмеченные 
желанием что-то понять и изменить.  «Почему 
храм, хотя и является учебной базой для всего 
университета, используется преимущественно 
теологами? Что мешает распространить его 
на весь университет?», «Почему информаци-
онная служба епархии работает не в полную 
силу, и Владыка не часто проводит пресс-
конференции?», «Почему Владыка позволил 
себе неуважительно отозваться о работниках 
кремля?», «Как проходило его служение за гра-
ницей и отличается ли наша молодёжь от ино-
странной?», «Откуда вы знаете иностранные 
языки?». Сначала казалось, что очень важно 

перечислить их все и привести ответы, донести 
их до широкого читателя. Чудесные истории 
Владыки о его детстве, учёбе в духовной Ака-
демии под надзором советской власти, жизни 
приходов РПЦ заграницей, установлении ди-
пломатических отношений между Советским 
Союзом и Израилем в бытность Владыки руко-
водителем Русской Духовной Миссии в Пале-
стине. Но потом стало ясно, что главное откры-
тие встречи – живое знакомство с человеком 
духовной жизни. 

Этот зал знал многих гостей: учёных, писате-
лей, политиков, кинорежиссёров, обществен-
ных деятелей. Главным смыслом жизни учёно-
го является наука, писателя – книги, политика 
– государство и так далее. Это более или менее 
понятные нам феномены повседневной жизни 
интеллигентного человека. Но религия, духов-
ность, вся жизнь как служение высшим Идеа-
лам, Богу, понимание себя в русле непрерывной 
традиции Православия, живое Православие, 
как говорится, без купюр. Думаю, так или иначе, 
все участники встречи почувствовали эту новую 
открытую им в опыте грань жизни. 

У нашего университетского храма, постро-
енного на пожертвования студентов и препо-
давателей, а также  жителей Рязани – первый 
славный юбилей! Ровно 10 лет назад его освя-
тил почивший несколько лет назад прежний 
глава Церкви на Рязанской земле митрополит 
Рязанский и Касимовский Симон. Наш храм 
один из немногих в области, которые посетил 
ныне покойный Патриарх Московский и Всея 
Руси Алексий II. Храм, освящённый в память 
Покровского храма Рязанского Епархиального 
женского духовного училища, которому при-
надлежал до революции главный корпус уни-
верситета, и связывающий нас, таким образом, 
со славной педагогической традицией «былой» 
России. Нашему храму уже 10 лет, но не мно-
гие из нас, студентов и педагогов, бывали там.  
И, возвращаясь к самому первому вопросу  
к Владыке, хотелось бы понять, почему храм 
не может вполне стать общеуниверситетской 
базой для знакомства с религией, Правосла-
вием, духовностью? Кажется, этот вопрос был 
услышан и руководством университета, и педа-
гогами. 

А у меня остаётся только один вопрос к ми-
трополиту: «Могут ли так необходимые встречи 
с Вами стать регулярными?». 

Наталья МИТРОШИНА, 
старший преподаватель кафедры теологии РГУ

22 ноября прошёл брифинг по итогам первого заседания 
вновь избранного политсовета Рязанского регионального 

отделения партии «Единая Россия», участниками которого 
стали секретарь Рязанского отделения партии «Единая Россия» 
Аркадий Васильевич Фомин и новоизбранные члены президиума 
регионального политсовета партии, среди которых – студентка 
РГУ имени С.А. Есенина, руководитель Рязанского регионального 
отделения «Молодой гвардии Единой России» Дарья Киселёва. 

– Определён состав президиума, и сейчас партия полностью готова  
к выполнению любых поставленных задач. Я считаю, что в региональ-
ном отделении много креативных, неравнодушных людей, желающих ис-

пользовать все свои силы, знания на благо жителей Рязанской области, –  
констатировал А.В. Фомин.

Отвечая на вопрос корреспондента газеты «Рязанский университет», 
Дарья Киселёва отметила, что сейчас Рязанское отделение «Молодой 
гвардии» делает ставку на проекты, находящиеся на стадии реализа-
ции. В первую очередь, это проект «Агенты», в рамках которого проходят 
антиалкогольные рейды и мониторинг качества общественного питания. 
«Очень актуальны социальные проекты, предполагающие мероприятия 
по оказанию помощи детям, пенсионерам, ветеранам. Участие молодых 
людей в социальных акциях – это, прежде всего, выражение гражданской 
позиции», – подчеркнула Дарья Киселёва. 

Павел КВАРТНИКОВ, член Союза журналистов России

Член президиума Рязанского регионального политсовета партии «Единая Россия», 
студентка РГУ имени С.А. Есенина Дарья КИСЕЛЕВА: 

«Участие молодых людей в социальных акциях –  
это, прежде всего, выражение гражданской позиции»

..

С юбилеем!
Уважаемая Ирина Михайловна!

Сердечно поздравляю Вас  
с днём рождения и юбилеем!

Много сил и энергии, целеустремлённости  
и трудолюбия требует Ваша  

профессиональная деятельность.
Пусть Ваши профессиональные знания  

и опыт, высокая степень ответственности  
и преданность своему делу способствуют  

развитию модернизации образования!
Желаю крепкого здоровья,  

успехов во всех начинаниях, счастья  
и благополучия Вам и Вашим близким! 

Первый заместитель руководителя 
фракции партии «Единая Россия»  

в Государственной Думе РФ
 Н.И. Булаев

Уважаемая  Ирина Михайловна!

Примите сердечные поздравления  
по случаю Вашего юбилея!

Вы являетесь образцом мудрых поступков, 
творческих решений, самоотверженного  

служения науке, делу подготовки  
высококвалифицированных специалистов  

и воспитания молодёжи.
Из стен заведения, возглавляемого Вами,  

уже на протяжении многих лет выходят  
талантливые, одарённые, преданные своей 
профессии педагоги, юристы, экономисты.  

Эти специалисты создают облик новой  
России – образованной, современной,  

неповторимой.
Воспитать творческих, самодостаточных,  

уверенных в себе людей, – непростая задача. 
Но Ваш коллектив справляется с ней  

достойно. Мы высоко ценим те деловые  
и дружеские отношения, которые сложились 

между университетом и Советом  
муниципальных образований Рязанской  
области. Надеемся, что и в дальнейшем  

наше сотрудничество будет носить  
конструктивный и творческий характер.

Позвольте пожелать Вам дальнейших успехов, 
светлых мыслей и новых свершений!  

Пусть уважение соратников, любовь близких  
и впредь будут для Вас той живительней  

силой, дающей силу и энергию  
для осуществления самых смелых  

замыслов и планов! От души желаю Вам  
крепкого здоровья, счастья, благополучия  

и жизненного оптимизма!

С уважением,  
Председатель Совета муниципальных  

образований Рязанской области, 
глава Шиловского  

муниципального района 
В.М. Фомин

ДО ВСТРЕЧИ 
В 2015-м!

Учёные обсудили 
вопросы экологии
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МЫ ЗНАЕМ 
СВОИХ ГЕРОЕВ

Патриотическая акция 
в Рязанской области
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“...ЭТО НАМ ЗАЧТЁТСЯ 
ЗА ЛЮБОВЬ”

Творческий вечер  
Аше Гарридо в РГУ
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Глубокоуважаемая 
Ирина Михайловна!

Примите мои искренние по-
здравления с юбилеем! 

Вы приносите неоценимую 
общественную пользу, возглав-
ляя уникальное образовательное 
учреждение – Рязанский государ-
ственный университет имени С.А. 
Есенина, который, наряду с раз-
витием интеллектуального, твор-
ческого потенциала студентов, 
уделяет должное внимание фор-
мированию ответственной граж-
данской позиции студентов. 

Правильно, что открытие Года 
российской космонавтики состоя-
лось именно в РГУ имени С.А. 
Есенина, где проводится научно-
исследовательская работа по 
изучению истоков и становления 
космической идеи на Рязанской 
земле, великих достижений отече-
ственной космонавтики. 

Вы относитесь к передовому от-
ряду сил, сражающихся за вели-
кое будущее нашей страны! 

От души желаю Вам здоровья, 
выдержки, терпения, успехов в Ва-
шей благородной деятельности!

Лётчик-космонавт,  
дважды Герой Советского Союза, 

почётный профессор  
РГУ имени С.А. Есенина 

В.В. Аксёнов

Глубокоуважаемая 
Ирина Михайловна!

Коллектив преподавателей, со-
трудников и студентов Рязанского 
государственного университета 
имени С.А. Есенина  сердечно по-
здравляет Вас с юбилеем! 

Всем известна Ваша энергия  
и целеустремленность, последо-
вательное стремление укрепить 
позиции университета, обеспе-
чить позитивную динамику его 
развития.

Мы высоко ценим присущий 
вам открытый и демократичный 
стиль руководства, оптимизм, 
безграничное трудолюбие, скром-
ность, Вашу отзывчивость и че-
ловечность, чуткое отношение  
к нуждам преподавателей, сотруд-
ников и студентов. 

В день юбилея примите сердеч-
ные пожелания доброго здоровья, 
неиссякаемой энергии, семейного 
благополучия! 

Глубокоуважаемая 
Ирина Михайловна!

Коллектив Управления культу-
ры администрации города Рязани 
искренне поздравляет Вас с юби-
леем!

В этот день выражаем Вам 
благодарность за плодотворное 
сотрудничество в реализации со-
циально значимых просветитель-
ских проектов, среди которых – 
проведение выездного заседания 
Международного астронавтиче-
ского Конгресса, Года академи-
ка И.П. Павлова, Года городов-
побратимов, а также мероприятий, 
посвящённых выдающимся рязан-
цам.

Желаем Вам, глубокоуважаемая 
Ирина Михайловна, крепкого здо-
ровья, большого счастья и успехов 
в делах, направленных на процве-
тание города Рязани и Рязанской 
области!

Начальник управления культуры 
А.А. Кашаев

Уважаемая Ирина Михайловна!

Позвольте от имени Рязанского 
областного отделения Русского 
географического общества по-
здравить Вас с юбилеем!

История нашего отделения не-
разрывно связана с возглавляе-
мым Вами университетом, а Вы 
лично сыграли важную роль в воз-
обновлении нашей деятельности 
в 2010 году. Мы знаем Вас, как 
грамотного, вдумчивого, ответ-
ственного руководителя и учёного, 
ценим Ваш этнолингвистический 
вклад в комплексную исследова-
тельскую работу по изучению на-
следия Русской Америки.

Желаю Вам полярного здоро-
вья и успехов на всех жизненных 
маршрутах!

  
Председатель Рязанского

областного отделения РГО,
Герой России,Почётный полярник 

М.Г. Малахов

Дорогая Ирина Михайловна!

Приносим самые искренние по-
здравления с Вашим юбилеем!

Одно из главных качеств, кото-
рое характеризует Ваш жизненный 
и профессиональный путь, – это 
любовь, важнейшая христианская 
добродетель. Любовь к Родине, 
людям, любовь к своей работе.  
А когда работа выполняется с лю-
бовью и самоотдачей, – это всег-
да приносит хороший плод. 

Тот пост, на который Вы постав-
лены, несёт большую ответствен-
ность перед всем обществом. 
Ещё святитель Феофан с болью 
замечал, как меняются акценты 
в образовании: «…не видят цели 
спереди – не видят пути к ней. 
Отсюда, при всей заботе о совре-
меннейшем образовании, ничего 
более не делают, как только раз-
дувают пытливость, своеволие  
и жажду наслаждений».

Желаем Вам и далее умножать 
те добрые качества, которыми 
наградил Вас Господь, трудясь на 
ниве образования и воспитания, 
которые святитель Феофан назы-
вал «из всех святых дел самыми 
святыми».

С любовью о Господе, 
игумения Вера с сестрами

Уважаемая Ирина Михайловна!

Команда проекта «Навигатор бу-
дущего – создание региональной 
рабочей группы/сети СМИ – актив» 
сердечно поздравляет Вас с Днём 
рождения! 

Мы очень рады, что Рязанский 
государственный университет име-
ни С.А. Есенина в Вашем лице 
стал нашим надёжным партнё-
ром. Благодаря энергии такого 
руководителя, как Вы, активно 
осуществляется международное 
сотрудничество. Сегодня мы с удо-
вольствием вспоминаем об успеш-
но проведённых совместных меро-
приятиях в рамках проекта и ждём 
таких же результатов от ещё пред-
стоящей работы. Благодаря Вашей 
поддержке мы сможем выполнить 
непростые поставленные задачи!  

Желаем Вам всего наилучшего 
на Вашем жизненном пути и пере-
даём дружественный привет из 
города-побратима Мюнстера! 

Коллектив Интернационального 
образовательного Центра 
«Беннохаус Бюргерхаус» 

г. Мюнстер

Глубокоуважаемая 
Ирина Михайловна!

Пролетая над рязанским раздо-
льем, мы приветствуем Вас и по-
здравляем с юбилеем!

Замечательно, что Вы видите 
перспективу, поддерживая стрем-
ление преподавателей и студен-
тов университета открывать новые 
возможности воздухоплавания, 
участвуя в уникальном фестивале 
«Небо России».

Желаем Вам спортивного здоро-
вья, плодотворного труда и высо-
ких  достижений!

От Федерации воздухоплавания 
Рязанской области 

Л.Б. Маврин

Уважаемая Ирина Михайловна!

Поздравляю Вас с красивым 
юбилеем от имени Общероссий-
ского Движения Поддержки Флота!

И хотя мы взаимодействуем  
с Вами небольшой период вре-
мени, но увидели работающий 
на высоком уровне Университет, 
руководимый Вами! Спасибо за 
труды Ваши! Так держать!

С искренней симпатией выра-
жаю Вам признательность за со-
вместно организованную с Вашим 
университетским коллективом 
Всероссийскую конференцию по 
национальной морской истории  
и урокам для современной России!

Ирина Михайловна, с юбилеем! 
Будьте здоровы и успешны! Впе-
рёд!

Дружески,  
Председатель Общероссийского 

Движения Поддержки Флота,
капитан 1 ранга запаса

М.П. Ненашев

г. Москва – г. Рязань, ноябрь 2012 г.

Глубокоуважаемая 
Ирина Михайловна!

Многотысячное студенческое 
сообщество РГУ имени С.А. Есе-
нина сердечно поздравляет Вас  
с днём рождения и юбилеем!!! 

Желаем Вам, руководителю та-
кого сложного и в то же время ин-
тереснейшего учреждения, как наш 
университет, здоровья, терпения  
и понимания! Стремимся к тому, 
чтобы наши студенты как мож-
но больше радовали Вас своими 
успехами и достижениями, вклю-
чающими в себя отличную учёбу, 
научные открытия и многое-многое 

Уважаемая Ирина Михайловна!

Коллектив Рязанской област-
ной юношеской библиотеки им. 
К.Г.Паустовского сердечно по-
здравляет Вас с юбилеем!

Мы знаем Вас как настоящего 
профессионала, мастера своего 
дела, компетентного руководите-
ля и высококвалифицированного 
специалиста. Вы много лет рабо-
таете в сфере образования. Вы 
пользуетесь признанием всего 
научного сообщества не только 
в городе Рязани, но и далеко за 
его пределами. В стенах Ваше-
го учебного заведения выросло 
много прекрасных специалистов, 
профессионалов и руководителей! 
А сколько ещё Вы поставите на 
ноги и подарите счастливый билет 
в успешную трудовую жизнь! Мы 
искреннее рады сотрудничать со 
старейшим вузом города Рязани, 
ценим глубокие знания и высокий 
профессионализм специалистов 
университета.

Примите от нашего дружного 
коллектива сердечные поздравле-
ния и искренние пожелания здоро-
вья, удачи и счастья!

Многоуважаемая Ирина Михайловна!

В день Вашего жизненного юбилея мы воз-
даём хвалу Богу и приносим Ему усердную 
молитву о Вашем благополучии, здравии  
и спасении.

Вы достойно несёте на своих плечах тя-
жёлый груз руководства одним из старейших 
вузов страны – Рязанским государственным 
университетом имени Сергея Есенина –  
в тяжёлый период реформ и модернизации 
системы образования. Каждый день предъ-
являет новые требования к людям, нахо-
дящимся на столь высокой должности. Эти 
требования исходят и от вышестоящего руко-
водства образования, и от местных властей, 
и от профессорско-преподавательской кор-
порации, и от студентов. Мы видим, что Вы 
прекрасно справляетесь с тем служением, 

которое дал Вам Господь. Видимо, немалое 
значение имеет то, что Вы сами не оставляете 
Бога, моля Его о помощи в решении трудных 
дел.

Всячески поддерживая храм и кафедру тео-
логии, Вы тем самым совершаете богоугодное 
дело духовно-нравственного воспитания и про-
свещения молодёжи. Нынешнее время может 
быть охарактеризовано словами Спасителя 
«жатвы много, а делателей мало» (Мф: 9.37). 
С Вашим непрестанным вниманием и заботой 
кафедра теологии стремится восполнить не-
достаток делателей, выпуская специалистов-
теологов для нужд образования, Церкви, СМИ 
и иных структур общества. Взаимопонимание, 
которое существует между руководством вуза 
и теологическим отделением, объясняет то, что 
рязанская теология является одной из лучших 
в России.

Являясь прихожанкой Покровско-Татиа-
нинского храма при университете, Вы личным 
примером показываете, что труд и молитва не 
только могут, но и должны идти нога в ногу для 
каждого благочестивого христианина, какой бы 
пост он ни занимал. Радостно видеть, что и се-
мья Ваша поддерживает Вас в молитвенном 
подвиге, посещая вместе с Вами Покровско-
Татианинский храм. Ваша твёрдая привержен-
ность православной вере отразилась и в вы-
боре образовательных учреждений для внуков 
Петра и Егора, которые ходят в православную 
гимназию и православный детский сад.

В это весьма непростое время, когда силы 
зла ополчились и на народ наш, и на Церковь 
Божию, желая уничтожения нашего государ-
ства, творя соблазны и клевету, стремясь раст-
лить молодёжь, хочется утвердить Вас словами 
Священного Писания: «будьте тверды и муже-

ственны, не бойтесь, не ужасайтесь и не стра-
шитесь их, ибо Господь Бог твой Сам пойдёт 
с тобою и не отступит от тебя и не оставит 
тебя» (Втор. 31:6).

От всего сердца желаю Вам помощи Божи-
ей в Ваших ответственных делах! Пресвятая 
Богородица по молитвам мученицы Татьяны  
и благоверной царицы Ирины да хранит Вас 
на всех путях Вашей жизни. Молитвенно же-
лаю Вам и всему Вашему семейству доброго 
здоровья, а возглавляемому Вами Рязанско-
му государственному университету имени 
С.А. Есенина процветания!

Призываю на Вас и Ваши труды Божие бла-
гословение.

С глубоким уважением 
и наилучшими благопожеланиями к Вам,
Митрополит Рязанский и Михайловский 

Павел

Уважаемая Ирина Михайловна!

От имени Национального 
научно-образовательного иннова-
ционно-технологического консор-
циума вузов сервиса примите 
искренние и сердечные поздрав-
ления с замечательным юбилеем!

Сегодня Рязанский государ-
ственный университет имени 
С.А. Есенина является солидным 
научно-образовательным ком-
плексом, где сочетаются лучшие 
традиции российской высшей 
школы с новейшими мировыми 
достижениями и современными 
инновационными образователь-
ными технологиями. 

Мы высоко ценим Вас как опыт-
ного профессионала, талантли-
вого руководителя, доброжела-
тельного и глубоко порядочного 
человека. В этот торжественный 
день желаем Вам, уважаемая 
Ирина Михайловна, доброго здо-
ровья, неиссякаемой энергии, 
оптимизма, настойчивости и твор-
ческого стремления во всех тру-
дах и начинаниях!

Заместитель председателя 
Национального научно-

образовательного 
Инновационно-технологического

консорциума вузов сервиса, 
д.э.н., профессор Л.И. Ерохина

другое, чтобы они сформировали 
за годы учёбы в родном вузе актив-
ную гражданскую позицию!

Уверены в том, что из наше-
го вуза должны выходить только 
профессионалы высокого класса, 
способные в избранной деятельно-
сти реализовать свои способности  
и принести пользу себе, своим 
близким и нашему обществу.

Безграничной энергии Вам, Ири-
на Михайловна, сил и всегда толь-
ко позитивного настроения!!!

Председатель профкома  
студентов РГУ имени С.А. Есенина

Сергей Прошин

Ирина Михайловна Шеина со студентами РГУ имени С.А. Есенина
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Знаете, как бы парадоксально 
это ни звучало, если вам вдруг 

станет плохо, то чем больше 
людей будет рядом, тем меньше 
шансов, что вам помогут. А знаете 
почему? Каждый будет думать, 
зачем мне это, я и так опаздываю. 
Тут столько народу – ему 
обязательно помогут. 

Но всё же, среди этой толпы най-
дутся те, что не смогут пройти мимо. 
А значит, есть шанс, что, глядя на это, 
остановится кто-то ещё. Есть шанс, 
что если случится беда, то помогут 
и вам, не в поиске выгоды, а просто 
так. Есть шанс, что и вы потом по-
можете кому-нибудь тоже просто так.  
А значит – не всё потеряно.

В Рязани уже несколько лет прохо-
дит региональной конкурс «Марафон 
добрых дел», цель которого – рас-
пространить среди молодёжи идеи 
добра и служения обществу, выявить 
лучшие волонтёрские отряды. И надо 
сказать, что с каждым годом на кон-
курс поступает всё больше заявок. 
Главным организатором и инициато-
ром выступает комитет по делам мо-
лодёжи Рязанской области, который 
предложил экспертной комиссии по 
отчётам в рамках конкурса отобрать 
лучшие волонтёрские отряды регио-
на. Среди отличившихся оказались 
19 отрядов, в том числе два отряда 
– из РГУ имени  С.А. Есенина. Всех 
пригласили на областной слёт волон-
терских отрядов, который проходил 
уже третий раз.

Это выездной лагерь с насыщенной 
обучающей и культурной програм-
мой. В его рамках проводились де-
ловые игры, лекции, мастер-классы 
и тренинги, направленные на выяв-
ление общественных проблем и со-
ставление проектов по их решению. 
Студенты нашего университета вы-
ступали исполнительной дирекцией, 
обеспечивали все организационные 
моменты в рамках слёта. Ребята 
уже на протяжении трёх лет орга-

7 ноября в Свято-Троицком 
мужском монастыре 

города Рязани прошёл вечер 
памяти талантливого русского 
архитектора Матвея Фёдоровича 
Казакова, организованный 
управлением культуры 
администрации города Рязани 
при поддержке игумена обители – 
архимандрита Андрея (Крехова). 
Участие в памятном мероприятии 
приняли преподаватели 
и сотрудники Рязанского 
государственного университета 
имени С.А. Есенина.

М.Ф. Казаков – один из осново-
положников русского классицизма, 
педагог, основатель архитектурной 
школы, градостроитель, участник 
создания Большого Кремлёвского 
дворца в Москве.

Среди воплощённых проектов ар-
хитектора – здание Сената в москов-
ском Кремле, здание университета 
на Моховой улице, Благородное со-
брание, церковь митрополита Филип-
па, Голицынская больница и другие. 
Результатом активного сотрудниче-
ства М.Ф. Казакова с зодчим В.И. Ба-
женовым стал дворцовый комплекс в 
Царицыне. 

В разгар Отечественной войны 
1812 года вместе с родственниками 
М.Ф. Казаков переехал в Рязань. В 
нашем городе он узнал о пожаре Мо-
сквы. Это известие зодчий воспринял 
как личную трагедию – многие памят-
ники «казаковской Москвы» огонь не 
пощадил. 

Матвей Фёдорович Казаков скон-
чался 7 ноября 1812 года, был отпет 
в Николо-Дворянском храме, а погре-
бён на некрополе Свято-Троицкого 
монастыря.

Ровно через 200 лет в Свято-
Троицкой обители была совершена 
заупокойная лития, а также состоя-
лось возложение цветов к предпола-
гаемому месту захоронения великого 
архитектора. Вниманию собравших-
ся была предложена литературно-

Ученый совет постановил ..

26 октября состоялось 
заседание Учёного совета 

Рязанского государственного 
университета имени  
С.А. Есенина. Был заслушан 
и обсуждён доклад директора 
ИППСР, профессора  
Л.А. Байковой «Деятельность 
института психологии, 
педагогики и социальной 
работы по решению актуальных 
проблем социального 
комплекса региона». 

На заседании было отмечено, 
что институт одним из стратеги-
ческих направлений своей дея-
тельности определил активное 
сотрудничество с учреждениями, 
организациями и предприятиями 
региона с целью содействия раз-

витию социального комплекса ре-
гиона. 

Учёный совет одобрил работу 
ИППСР в этом направлении, по-
ручил кафедрам института в даль-
нейшем поддерживать и разви-
вать сотрудничество с субъектами 
управления социального комплек-
са, с организациями и учреждени-
ями региона, а руководству инсти-
тута – принять все необходимые 
меры для дальнейшего системно-
го наращивания качественной под-
готовки высокопрофессиональ-
ных кадров на всех направлениях  
и профилях подготовки, востребо-
ванных в регионе.

Полный текст Постановления 
Учёного совета – на сайте РГУ 
имени С.А. Есенина. низуют подобные 

мероприятия по 
просьбе комитета 
по делам молодё-
жи Рязанской об-
ласти. Директором оргкомитета вы-
ступает специалист по социальной 
работе с молодёжью управления 
учебно-воспитательной работы РГУ  
О.А. Медведева. 

Ольга Александровна рассказала, 
что вуз является хорошим другом 
областного комитета по делам моло-
дёжи. Мы часто помогаем друг другу 
в предоставлении кадров для орга-
низации различных мероприятий,  
в разработке программ.

Главным мероприятием слёта ста-
ла ярмарка социальных проектов. По 
итогам ярмарки семь проектов полу-
чили спонсорскую помощь на общую 
сумму 70 тысяч рублей. Одним из по-
бедителей стал волонтёрский отряд 
студенческого клуба РГУ со своим 
проектом помощи в адаптации детям 
из  Зареченской школы-интерната, 
которую недавно, к сожалению, 

расформировали. Отряд более де-
вяти лет шефствует над школой-
интернатом и сейчас изо всех сил пы-
тается помочь детям приспособиться 
к жизни в новых для них условиях  
в Рыбновской школе-интернате. 

Проект волонтёрского отряда 
«СВОИ» хотя и был признан уни-
кальным и необходимым, не получил 
денежной поддержки. Но заручился 
устным согласованием о финанси-

ровании. Ребята 
хотят облагоро-
дить территорию  
вокруг бюста 
Сергея Есени-
на в городском 
парке (рядом  
с коррекционной 
школой №10). 
Им удалось за-

ручиться поддержкой мастеров, ко-
торые готовы выковать лавочки со 
стихами Сергея Есенина и устано-
вить мемориальной камень. Отряд 
же берёт на себя уборку территории 
и популяризацию благоустроенного 
культурного места. 

– На региональном уровне мы 
выглядим хорошо, – говорит Ольга 
Александровна. – И наш вуз даже 
выбран областным комитетом в каче-
стве одной из площадок по развитию 
волонтёрства в регионе.

…Мы все мечтаем жить в идеаль-
ном мире, но почему-то не хотим  
и пальцем пошевелить для этого.  
Но ведь, как говорится, если хочешь 
изменить мир, начни с себя. Для это-
го порой достаточно просто не прой-
ти мимо.

Анна ТИМАКОВА, 
студентка 5 курса истфака РГУ

Просто  
не пройти мимо

музыкальная композиция, расска-
зывающая об основных моментах 
жизни и творчества М.Ф. Казакова. 
Участие в постановке принял камер-
ный молодёжный хор Рязанского го-
сударственного университета имени 
С.А. Есенина под руководством об-
ладателя Премии Министерства об-
разования и науки РФ для поддержки 
талантливой молодёжи Константина 
Михайлова.

Памятный вечер завершил «кру-
глый стол», в котором приняли уча-
стие начальник управления культу-
ры администрации города Рязани 
Андрей Анатольевич Кашаев, пред-
ставители духовенства, научной и 
творческой интеллигенции, педаго-
гической общественности Рязанской 
области.

– Очень важно, что сегодня мы не 
только смогли осознать жизненный 
путь великого русского зодчего, но 
и услышали имена, увидели лица 
великих русских дворян, внесших 
огромный вклад в культурную основу 
нашего Отечества. Сегодня мы на-
блюдали синтез инструментального, 
вокального, изобразительного искус-
ства, архитектуры. Мне кажется, что 
настало время проводить ассамблеи 
в Рязани, которые будут включать бе-
седу профессионалов о поэзии, му-
зыке, архитектуре, живописи и других 
видах искусства, – предложила про-
фессор РГУ, председатель комиссии 
по культурному и духовному насле-
дию региональной Общественной 
палаты О.Е. Воронова.

Существуют достоверные сведе-
ния о том, что в 1880 году в стенах 
Свято-Троицкой обители прошло 
отпевание слависта, академика Пе-
тербургской АН И.И. Срезневского, а 
летом 1912 года в монастыре бывал 
великий русский поэт С.А. Есенин. 
Сегодня обитель возрождается. В па-
мять о прошлом и во имя будущего.

Павел КВАРТНИКОВ, 
директор музея 

С.А. Есенина РГУ

Во имя будущего

13 ноября в РГУ имени 
С.А. Есенина,  

в рамках проходящей 
в Рязанской области 
патриотической акции 
«Вахта Героев Отечества», 
состоялась встреча  
с Героями Советского Союза 
и Российской Федерации. 

Со студентами, преподава-
телями и сотрудниками уни-
верситета встретились 
А.В. Романов – офи-
цер Управления «В» 
Центра специального 
назначения ФСБ РФ, 
в настоящее время за-
нимающий должность 
начальника департа-
мента региональной по-
литики Управления по 
внутренней политике 
Администрации Прези-
дента РФ; В.А. Бочаров 
– офицер Управления 
«В» Центра специального назначе-
ния ФСБ РФ, принимавший участие  
в освобождении заложников во вре-
мя теракта в Беслане; А.А. Непряхин 
–  заместитель командира батальона 
45-го отдельного разведывательного 
полка воздушно-десантных войск;  
И.В. Кравченко – командир роты 
345-го гвардейского отдельного 
парашютно-десантного полка в со-
ставе ограниченного контингента 
группировки советских войск в Аф-
ганистане; Г.В. Анашкин – коман-
дир 31-й гвардейской отдельной 
десантно-штурмовой бригады.

Мероприятие открыла проректор 
по работе со студентами заочного  
и очно-заочного отделений Рязан-
ского государственного университе-
та имени С.А. Есенина Нина Ива-
новна Дунина. Она отметила, что 
патриотизм – важнейшее качество 
человека, которое всегда ценилось 
у русских людей, которое будет по-
могать нашей стране крепнуть, обе-
регать свои границы, свою независи-
мость.

Заместитель председателя коми-
тета по делам молодёжи Рязанской 
области Денис Александрович Боков 
рассказал об акции «Вахта Героев 

Для всех студентов нашего уни-
верситета существует возмож-

ность участия в летних языковых ста-
жировках в вузах-партнёрах, а также 
в бесплатных конкурсных програм-
мах фондов ДААД (Германия), Фул-
брайт (США), Альянс Франсез (Фран-
ция), Институт Конфуция (КНР), Фонд 

Стажировки за рубежом
Япония и других известных грантода-
телей. 

За последние три года более 200 
студентов приняли участие в стажи-
ровках за рубежом. 

Подробности на сайте в разделе 
«Международная деятельность»  
www.rsu.edu.ru/students/international

Мы знаем своих героев

Отечества». Стартовавшая 11 ноя-
бря, она впервые проходит в России 
и в нашей области. 

Полковник А.В. Романов пояснил, 
что Вахта Героев Отечества заду-
мывалась вместе с полпредом Пре-
зидента РФ в ЦФО А.Д. Бегловым, 
губернатором О.И. Ковалёвым, ко-
мандующим ВДВ России генералом 
В.А. Шамановым, Российской Ассо-
циацией Героев. Её основная цель 
– привлечение внимания людей, 
особенно подрастающего поколения, 
к истории страны, её героям и слав-
ным традициям, памятным датам  
в истории нашего Отечества.
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Совсем недавно, а точнее 
16 ноября, в 11.00 по 

московскому и рязанскому 
времени, в 39-й аудитории, 
в институте иностранных 
языков РГУ прошли очередные 
парламентские дебаты.Год назад мы сидели в этом 

же зале, даже на тех же 
местах, и с трепетом ожидали 
«приговора» судей нашим 
тьюторам.
Теперь всё наоборот. Теперь 
мы стоим на сцене, нам задают 
каверзные вопросы, на нас из 
зрительного зала с надеждой 
смотрят первокурсники.  Нас 
оценивают по всей строгости.

Теперь мы – тьюторы факультета 
истории и международных отноше-
ний РГУ. Теперь мы знакомим пер-
вый курс со всеми тонкостями жизни 
факультета. Мы проводим «верёвку», 
«вертушку» и «бюрократию». Мы на 
переменах бежим не в буфет, а к лю-
бимым первокурсникам. Мы каждый 
вечер репетируем с ними.

Но вот всё это позади. Отгремели 
вдалеке музыка и овации Посвяще-
ния. Жизнь вернулась в привычное 

Быть тьютором – призвание!

русло, первокурсники стали настоя-
щими студентами. Кажется, всё во-
круг остановилось…

Но… как бы не так! Объявление: 
«9 ноября – конкурс тьюторов».  
И понеслось всё по новой. Снимаем 
видеоролик, репетируем творческий 
номер, рисуем плакаты и придумыва-
ем кричалки и костюмы.

В конкурсе участвуют тьюторы 
трёх отделений истфака – педа-
гогическое образование, реклама  
и связи с общественностью, между-

народные отношения. Все должны 
выполнить четыре задания. Это ин-
теллектуальный конкурс, где прове-
ряют, насколько тьюторы сплотились 
со своими первокурсниками. Вопросы 
типа «Сколько лет самому младшему 
человеку в группе, и как его зовут?»  
и «Сколько музеев в РГУ?» не долж-
ны поставить нас в тупик!

На конкурсе поддержки мы с гор-
достью смотрим на трогательные 
плакаты с нашими именами, нари-
сованные первокурсниками, а наши 
барабанные перепонки готовы разо-
рваться – так громко «дети» выкри-
кивают наши имена и придуманные 
заранее кричалки.

Конкурс видеороликов – все самые 
интересные и смешные моменты на-
шей с ними жизни, все мероприятия, 
конкурсы и просто встречи необходи-
мо осветить за три минуты. Да и сде-
лать это надо так, что именно наше 
видео было признано лучшим!

А теперь самое интересное! Твор-
ческий номер, характеризующий 
тьютора как организатора творче-
ской работы. Одни читают рэп, дру-
гие вытворяют невероятные трюки с 
футбольным мячом, а третьи вообще 
танцуют зажигательные дикие танцы. 
Сделать выбор жюри будет трудно!

И вот мы, тьюторы отделения 
педобразование, стоим на сцене  
в тельняшках и рваных джинсах, нам 
вручают грамоту и призы, мы – герои 
в глазах наших «детишек».

В такие моменты понимаешь, что 
не зря пролетели два месяца в без-
умной лихорадке, не зря ты отдавал 
всего себя тем, кого совсем недавно 
даже не знал. И ты понимаешь: быть 
тьютором – не обязанность, быть 
тьютором – призвание!

Ирина ОРЛОВА,
студентка 2 курса

истфака РГУ

Сотрудничество 
продолжается

1 ноября в управлении учебно-
воспитательной работы РГУ 

состоялась встреча  
с представителями Московского 
центра детского, семейного 
отдыха и оздоровления  
Сергеем Юрьевичем Лапшиным  
и Юлией Кузьминой. 

Обсуждались вопросы продолже-
ния сотрудничества и возможности 
прохождения летней педагогической 
практики студентами РГУ имени  
С.А. Есенина в лагерях ГАУ «МЦДСО» 
в Московской области и республике 
Болгария. 

После встречи с начальником УУВР 
Н.А. Жокиной и  заведующей педаго-
гической практикой А.А. Лебедевой 
сотрудники ГАУ «МЦДСО» встре-
тились со стажёрами-активистами 
педагогического отряда РГУ «Синяя 
птица» и провели тренинг по правам  

НОВОСТИ ПЕДОТРЯДА
человека и формированию то-
лерантности «Сделай шаг». 
Гости выразили надежду на 
продолжение плодотворной со-
вместной работы по подготовке 
педагогических кадров. 

Игра по станциям

7 ноября состоялась 
презентация игры «Край 

рязанский» в рамках школы 
вожатых и аниматоров. 

Игра была разработана ани-
мационной группой педагогического 
отряда РГУ «Синяя птица» и стала 
обобщением фактов истории, быта  
и традиций Рязанщины. Ребята  
с большим интересом участвовали  
в разработке и проведении меро-
приятия.

Материалы игры, безусловно, 
будут интересны детям, работать  
с которыми готовятся студенты шко-
лы вожатых и аниматоров педагоги-
ческого отряда «Синяя птица».

Активная «Смена»

С 28 октября по 8 ноября в ФДЦ 
«Смена» проходил Российский 

слёт молодёжи при поддержке 
Всероссийского союза молодёжи. 

На слёт собрался учащийся актив 
молодёжи, который работал в рамках 
программы «Достижения». В про-
грамме «Арт-Профи» участвовали 
ученики сузов. Программа «ПОЛАР» 

была подготовлена для пе-
дагогических отрядов лаге-
рей актива России.

В Анапу для обмена пе-
дагогическим опытом при-
ехали педотряды из Туль-
ской области, Подольска, 
Ставропольского края, Ли-
пецка, Иркутской области, 
Ханты-Мансийского АО. 
Московскую область пред-
ставлял педотряд «Маяк», 
Москву – «Атмосфера», 
наш город был достойно 
представлен Рязанским 
областным лагерем акти-

ва «Рубин» и несколькими инструк-
торами педагогического отряда РГУ 
имени С.А. Есенина «Синяя птица». 
Каждый из отрядов проводил для 
участников программ различные 
дневные и вечерние мероприятия. 
Например, «Рубин» представил на 
суд зрителей игру по станциям «Яр-
марка здоровья» и «Арт-Парад». 

Маргарита МАКУШИНА, 
студентка 4 курса филфака РГУ

В последние годы волонтёрское 
движение в нашей стране 

набирает всё больший размах. 
Всевозможные крупные 
мероприятия уже никак 
не обходятся без участия 
безвозмездно работающих 
активистов, которые занимаются 
помощью инвалидам, бездомным 
животным и так далее.  
Наш регион – не исключение. 
Сегодня мы расскажем об 
одном из волонтёрских отрядов, 
действующих под руководством 
Студенческого клуба РГУ имени 
С.А. Есенина.

Два раза в год, в период осенних 
и весенних каникул, его участники на 
несколько дней выезжают в Рыбнов-
скую школу-интернат. Недавно они 
вернулись из очередной такой по-
ездки, о которой рассказала студент-
ка института психологии, педагогики  
и социальной работы РГУ Ульяна Со-
сунова. 

– Ульяна, вы посещаете этот ин-
тернат только два раза в год?

– Нет, мы бываем там ещё и на 
некоторых праздниках, например, в 

День  защиты детей, накануне Ново-
го года. 

– Что вы там делаете? 
– Привозим обучающую, развле-

кательную и развивающую програм-
мы. Устраиваем вечера, дискотеки, 
спортивные и интеллектуальные ме-
роприятия, викторины. Не обходится 
и без обычного общения – оно не-
обходимо воспитанникам ничуть не 
меньше игр и развлечений, а на ночь 
рассказываем сказки. Среди тради-
ционных мероприятий – «Большой 
спор» и «Шпионские игры». Нена-
сыщенным наше пребывание там не 
назовёшь. Вот только встречаемся 
нечасто…

– Почему вы занимаетесь имен-
но этим?

– Потому что эти дети стали частью 
нас, нашей жизни и наших сердец. 

Мы теперь одна 
большая семья. 
Мы – семья. 

– Есть в ва-
шем отряде 
какая-то «ие-
рархия», рас-
п р е д е л е н и е 
обязанностей  
и должностей?

– Да. Перед отъездом, во время 
подготовки, мы распределяем обя-
занности.  Катя Пинигина сейчас ру-
ководитель, я, например, отвечаю за 
интеллектуальные мероприятия.

– А как можно попасть в ваш от-
ряд? 

– Проявлять себя активно, любить 
детей, быть эмоционально устойчи-
выми. Главное любить детей всё же.

– Могут ли помочь в вашем деле 
ребята, не входящие в состав во-
лонтёрского отряда?

– Помощь нужна всегда. Собрать 
игрушки, вещи, найти спонсоров.

Беседовала 
Татьяна ИГНАТОВА, 

студентка 3 курса 
отделения журналистики 

филфака РГУ

7 ноября в нашем университете прошёл традиционный День донора. 
Каждые полгода специалисты областной станции переливания 

крови посещают РГУ имени С.А. Есенина, и любой желающий может 
участвовать в этой акции. 

Как рассказал председатель про-
фкома студентов университета Сер-
гей Прошин, в этот раз не все же-
лающие смогли сдать кровь, а всего 
49 человек из 80 пришедших в пункт 
приёма. Это связано с тем, что стан-
ций для переливания крови стано-
вится меньше. 

Но есть и хорошие новости для 
желающих поделиться своей кро-
вью с нуждающимися в ней – вырос 
размер денежного вознаграждения. 
Также донорам даются два офици-
альных выходных, чай и шоколадка. 
Но люди, решившиеся на такой шаг, 
по-моему, действуют не из корыст-
ных побуждений. 

Особую активность проявили сту-
денты института психологии, педа-
гогики и социальной работы – их 
было больше всего. Профкому в 
организации помогал естественно-
географический факультет – его 
представители в качестве волонтё-
ров работали на этом мероприятии.

Среди сдававших кровь впервые 
был студент факультета юриспруден-

Каждый может быть полезен
Вы спасете чью-то жизнь 

ции и политологии Александр Зудин. 
Он узнал о Дне донора из объявле-
ния на факультете и бесстрашно от-
правился на сдачу крови. Александр 
хочет и впредь участвовать в подоб-
ных акциях и говорит только о поло-
жительных эмоциях, которые теперь 
связаны с этим событием.

Наверняка многие знают, что сда-
вать кровь нужно. Но мало кто зна-
ет, что почти каждый третий житель 
планеты нуждается в ней. К тому же 
быть донором ещё и полезно. Как го-
ворят врачи, сдача крови запускает 
в организме процессы самообновле-
ния и служит профилактикой заболе-
ваний сердечнососудистой системы. 
Недаром ещё в Средние века многие 
болезни лечили с помощью кровопу-
скания. Что уж говорить о моральном 
удовлетворении, которое человек 
получает, оказывая помощь другим! 
Ведь есть люди, которые нуждаются 
в крови постоянно и, возможно, имен-
но вы спасёте кому-нибудь жизнь!

Татьяна ИГНАТОВА

Свобода  
победила! 

Проводить это мероприятие и при-
нимать в нём участие стало у нас, 
студентов любимого института, до-
брой традицией.

Не представляешь, что такое де-
баты? Сейчас поясню. Две команды, 
одна из которых выступает в защиту 
заданной темы, а другая против. Три 
раунда, три спикера, у каждого строго 
отведённое время, чтобы изложить 
свои мысли. Они, кстати, подготовле-
ны дома при тщательной проработ-
ке самых достоверных источников, 
таких как Конституция РФ и Декла-
рация прав человека. Надо убедить 
зрителей и многоуважаемое жюри  
в истинности  своей позиции.

«Свобода человека – это миф». 
Такая на этот раз была тема для об-
суждения. Коллеги и я принадлежали 
команде оппозиции, а это значит, мы 
говорили, что свобода существует.

По жарким спорам в небольшой 
аудитории было заметно, что тема 
взволновала не только нас, участни-
ков, но также зрителей и жюри. Жар-
кие обсуждения и вопросы, которые 
не раз ставили нас в тупик, – вот ка-
кими были эти дебаты.

Шёл второй час прений, и компе-
тентное жюри приняло решение: верх 
взяли аргументы оппозиции. Свобода 
личности есть! Она существует!

Обязательно приходи на наши де-
баты в следующий раз!

Совсем скоро стартует универси-
тетский турнир по этой игре. Не упу-
сти свой шанс! Покори всех своим 
ораторским мастерством!

Мы встретимся снова на страницах 
любимой газеты, и мы с тобой это об-
судим, договорились?

Инна ПАЛЬВАЛЬ, 
студентка 4 курса 

института иностранных 
языков РГУ

На улице Свободы

..

..
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Наверное, ни для кого не секрет, что студенче-
ство представляет собой одну огромную, жиз-

нерадостную и на выдумки гораздую семью. Вне за-
висимости от того, в каких вузах и городах они учатся, 
студенты всегда находят общий язык, обмениваются 
опытом, идеями и просто замечательно проводят вре-
мя вместе. Чтобы наши студенты всегда были в курсе 
того, что происходит у их «братьев по разуму» из дру-
гих учебных заведений, в этой рубрике мы публикуем 
материалы именно об этом. 

Мы – одна семья!
В ноябрьском номере газеты «Рязанский универси-

тет» студенты из РФ МЭСИ, РИ (ф) МГОУ имени В.С. 
Черномырдина, РГРТУ и  РязГМУ имени И.П. Павлова 
расскажут о событиях, произошедших у них с начала 
учебного года. 

Татьяна ИГНАТОВА, 
ведущая рубрики «У «братьев по разуму», 

студентка 3 курса отделения журналистики 
филфака РГУ

У каждого вуза есть свои 
традиции, легенды и мифы 

о студентах и преподавателях. 
Они нигде не записаны, никто не 
знает, откуда они пошли, но есть 
те, кто их бережно хранит. В этой 
преемственности и состоит суть 
Посвящения. 

18 сентября прошло «мероприя-
тие», которое ежегодно собирает 
под крышей актового зала медико-
профилактического корпуса РязГМУ 
более трёх сотен первокурсников. 

Приветственной речью новичков 
встретил ректор Рязанского государ-
ственного медицинского университе-
та Роман Евгеньевич Калинин. 

Самые яркие и талантливые сту-
денты нашего вуза показали высокий 
класс, обозначив ту планку, которую 
первокурсники должны приподнять 
ещё выше.  

Альбина Рожкова – девушка с чу-
десной пластикой и харизмой – пре-
поднесла восточный танец для по-
клонников Шахерезады и её сказок. 
Танцевальный коллектив «Ультра» 
порадовал зрителей забавным но-
мером – девушки вышли на сцену в 
пижамах, но не для того, чтобы спать. 
Евгений Чеканов пел на итальянском 
языке. Евгений  Сапогов исполнил 
«Кустурицу» группы «Братья Гримм». 
Дуэты, соло – нет ничего, с чем бы 
не справились наши студенты. А по-
луакробатический номер Анастасии 
Гаврюковой и Сергея Грибанова точ-
но не оставил никого равнодушным. 

Анастасия Гаврюкова, автор и ис-
полнитель главной роли, поделилась 

«Будем веселы, 
пока мы молоды!»

с нами, что помогло ей создать но-
мер, за которым каждый раз с трепе-
том следят зрители, а жюри отмечает 
высокими наградами. 

«Услышав песню, я поняла – это 
оно. Каждый раз, слушая её, я пред-
ставляла свой танец, это было моей 
мечтой. Зимой я решила осуществить 
её. Без поддержки Сергея Грибанова 
мне пришлось бы трудно. Спасибо 
ему за понимание и помощь!». 

Не обошлось и без сюрпризов. 
Впервые на главной сцене вуза де-
бютировал  мини-театр под руковод-
ством Марии Зиновьевой «Faustus» 
c пьесой А.П. Чехова «Свадьба». Бу-
дем надеяться, что театр достигнет 
таких же высот, что и литературный 
клуб «Viverna», который уже четыре 
года собирает лучших поэтов и твор-
ческих студентов нашего вуза.   

Под финальную песню закончи-
лась официальная часть посвяще-
ния в студенты. Это начало очень 
трудного, но лучшего периода жизни 
каждого молодого человека. Первый 
коллоквиум, первый экзамен – всё 
это ожидает первокурсников. Им ещё 
предстоит войти в большую студен-
ческую семью, и только от них самих 
зависит, какой будет их студенческая 
жизнь. Про учёбу, конечно, забывать 
не стоит. Ведь, в первую очередь, мы 
– будущие медики, гордость и опора 
нации. И всё же... Как поётся в «Гим-
не студентов», «будем веселы, пока 
мы молоды!». 

Екатерина КАРПОВА, 
студентка 3 курса 

лечебного факультета РязГМУ  

Эти незабываемые осенние 
каникулы начались, когда мы 

решили провести лагерь актива. 
Что это такое? С чем его едят? 
А зачем он нам нужен? Мы тоже 
задавали себе эти вопросы  
и упрямо искали ответы на них.  
И нашли! 

Итак, 10 ноября, дружно запихав 
себя и кучу реквизита в машины, мы 
отправились в «Серебряные пруды». 
Тёмное, по-осеннему морозное утро, 
заспанные лица и пропущенный по-
ворот на Денежниково, скорые приго-
товления к приезду основной массы 
студентов, суета, шум, потерянные 
ножницы, склеенные скотчем пальцы 
и самый незабываемый (за 10 ми-
нут нарисованный) плакат «МЫ ВАС 
ЖДАЛИ»…  

А вот и сами студенты! И у всех 
на лицах одно: КУДА МЫ ПРИЕХА-
ЛИ??? Но сомнения пропадают через 
минуту, когда, побросав свои вещи, 
мы идём играть. И пусть на улице 
холодно, но мы не сдаёмся! Потому 
что «любимая» «Тётя Мотя» всегда 
может согреть  дружный коллектив в 
любой стадии замерзания… А теперь 
бегом по отрядам!!!  

Иииии… поехали!!! ЭВК, лекции по 
самопиару, лидерству и проблемам 
межличностных отношений, подго-
товка к вечернему концерту, диско-
тека… Вы думаете, мы устали? Мы 
тоже так думали... Пока не начался 
КВЕСТ! Это было не просто интерес-
но, это было жутко клёво! Полнейшая 
темнота, треск свечей, завывающая 

Как-то раз холодным-холодным октябрьским вечером в компании 
друга я посетил мероприятие в РГУ под названием «Вечер 

песни» (по приглашению очень хорошей знакомой, студентки этого 
университета). Поучаствовав и получив уйму впечатлений, мы  
с Владимиром Лапкиным подумали: а чем же наш Политех хуже? 
Выслушав множество мнений и обсудив этот вопрос с «начальством», 
мы решили действовать.

29 октября в актовом зале 
первого учебного корпуса 

РГРТУ состоялся общевузовский 
этап конкурса «Алло, мы ищем 
таланты!».

Традиционно перед итоговым ту-
ром прошли пять концертов на фа-
культетах, где были отобраны самые 
яркие номера талантливых перво-
курсников.  В финале конкурса уча-
ствовали cтуденты Рязанского стан-
костроительного колледжа.

Общевузовский концерт открыл 
проректор по учебной работе РГРТУ 
Михаил Викторович Дубков.

– Наш вуз славится студентами, 
талантливыми в науке и творчестве, 
–  заметил проректор. – Эти таланты 
начинают развиваться с самых пер-
вых учебных дней, и к пятому курсу 
их знают не только в университете, 
но и в Рязанской области и за её 
пределами. Желаю, чтобы о ваших 
творческих способностях узнали как 
ваши сокурсники, так и старшее по-
коление вуза.

Таланты развиваются 
с первых учебных дней

Ф е с т и в а л и 
РГРТУ всегда 
славятся ярко-
стью, зрелищ-
ностью и только 
интересными 
номерами. Не-
случайно, что 
на городских 
этапах конкурса 
именно ради-
оуниверситет 
часто получает 
приз за лучший концерт. 

Обаятельные, весёлые ведущие 
Александр Аверин и Дарья  Демен-
тьева, необыкновенные голоса вока-
листов, сильные номера танцеваль-
ных коллективов, гимнастика, поэзия 
– всё это концерт-конкурс «Алло, мы 
ищем таланты!» РГРТУ.

Назовём победителей в номи-
нациях. «Женский вокал»: 1 место 
– Полина Жгунова, 2 место –  Рада 
Сапожникова, 3 место – Елена Ко-
бозева. «Мужской вокал»: 1 место 
– Ильдар Салахутдинов. «Танец»: 1 

«Поющий аккорд»  
в Политехе

Сначала определились с датой – 7 
ноября. Как задумывалось, участни-
ки вечера под названием «Поющий 
аккорд» должны были погрузиться 
в тёплую атмосфе-
ру летнего лагеря, 
спеть десятки лю-
бимых песен, по-
знакомиться с но- 
выми людьми и по-
лакомиться пече-
ньями со сладким 
чаем. Для нашего 
института подоб-
ного рода меро-
приятие в новинку, 
поэтому мы, как ди-
летанты в организаторской деятель-
ности, очень волновались за успеш-
ность этого действа.

За три-четыре дня до мероприятия 
я принялся усердно рекламировать 
«Поющий аккорд» посредством со-
циальных сетей и объявлений на сту-
денческом радио. Ожидаемая явка 
составляла 10-15 человек.

В назначенное время пришло 10 
человек, спустя ещё 30 минут в ау-
дитории находилось около 20 «пе-
вунов». Через полтора часа после 
начала мероприятия в аудитории 
было уже около 40 (!) человек. Кто-то 
шёл с тренировки, кто-то с собрания,  
а кто-то услышал нас на втором 

этаже, решил полюбопытствовать  
и остался с нами… 

Присутствующие были единым 
целым. Первокурсники, «старички», 

выпускники нашего и других 
вузов – все являлись олице-
творением дружного коллек-
тива. Чай остывал, но обста-
новка в кабинете становилась 
теплей, чему, конечно же, 
способствовала музыка. Гита-
ра замолкла лишь единожды, 
когда один из присутствующих 
решил прочитать свой рассказ. 
Все поддерживали друг дру-
га бурными аплодисментами  
и ясными улыбками. Огорчало 

лишь одно: плюшек купили так мало, 
что стол быстро опустел, и пришлось 
довольствоваться одним чаем.

Прошло время с нашей первой (на-
деюсь, что не последней) встречи, но 
многие до сих пор напевают прозву-
чавшие на вечере душевные песни, 
кто-то вспоминает тёплую атмосфе-
ру, кто-то – сладости и душистый чай. 
Первый блин вышел не комом, за что 
огромное спасибо всем участникам! 

«Поющий аккорд» удался на  
славу!

Даниил БЫЧКОВ, студент 2 курса
строительного факультета 

РИ (ф) МГОУ,
организатор «Поющего аккорда»

ZAMESI 2012
музыка и крики ужаса в тём-
ных коридорах…  Оргкомитет 
развлекался, как мог, пугая 
непросвещённых студентов. 
Фишкой квеста стало заклю-
чительное задание: съесть 
всем отрядом 
головку чесно-
ка, чтобы убить 
вампира Валь-
кирию. Думаю, 
запах чеснока 
надолго остался 
в памяти наших 
студентов…

Второй день 
был сложным и 
не менее интересным. Лекции – со-
стояние современной школы и со-
циальная реклама – стали практиче-
ски заключительным этапом лагеря 
актива. А «обнимашки» завершили 
формирование образа мероприятия 
«ZAMESI 2012». И он всем понра-
вился! Ведь лагерь актива – это не 
только куча мероприятий, поучитель-
ных и очень полезных лекций, но  
и та самая, «пресловутая», атмос-
фера праздника, дружбы… единения 
душ, когда не стыдно разреветься от 
переполняемых эмоций…

Ах, да… Забыла рассказать вам  
о самом главном пункте мероприятия 
–  посвящении первокурсников. Их  
в этом году у нас немало. Все очень 
талантливые, активные, так что не 
грех и похвалиться! Прочитав клятву 
студента МЭСИ РФ, они совершили 
таинственный обряд. Он передаётся 
из поколения в поколение в нашем 

вузе и является до-
брой традицией во 
время превраще-
ния первокурсника  
в полноправного 
студента.

В лагере актива, 
кроме смены программы проведе-

ния мероприятия, был изменён и со-
став отрядов. В них вошли не только 
студенты-активисты 1-5 курсов, но 
также был собран отдельный, «зо-
лотой» отряд «старичков» из студен-
ческого совета. Это была разрывная 
бомба всего мероприятия!!! 

Только хардкор!!! Только МЭСИ!!!

Дарья АСАНОВА, 
студентка 3 курса 

факультета экономики и финансов 
РФ МЭСИ

P.S. За потрясающие и очень инте-
ресные лекции РФ МЭСИ выражает 
огромную благодарность Э.А. Ми-
енковой, А.Н. Крупнову, Д.А. Бокову, 
А.А. Цветкову и В.С. Иванову! Спаси-
бо вам огромное за помощь в прове-
дении мероприятия! 

Фото Антона Чуканова

место – танцеваль-
ный коллектив 
«Радем». «Ориги-
нальный жанр»: 1 
место – Валерия 
Зайцева и Мария 
Байбарова. «Луч-
ший конферанс»: 
Александр Аверин 
и Дарья Демен-

тьева. «Открытие года»: танцеваль-
ный коллектив «Fresh». «Лучший 
концерт»: инженерно-экономический 
факультет. 

На городском этапе конкурса 
«Алло, мы ищем таланты!» РГРТУ 
представляли танцевальные кол-
лективы «Радем», «Акцент», «Fun 
colors», «Fresh», дуэты Марии Каза-
ковой и Анастасии Зимяхиной, Вале-
рии Зайцевой и Марии Байбаровой.

Анастасия ЖАРОВА, 
студентка 4 курса ФАИТУ РГРТУ
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13-16 ноября в главном корпусе РГУ 
имени С.А. Есенина прошла 

Международная научно-практическая 
конференция «Экология, эволюция и 
систематика животных».  

В современной 
биологической на-
уке большое вни-
мание уделяется 
вопросам изучения 
животного мира 
нашей планеты во 
всём его много-
образии. Идея 
организации регу-
лярной зоологиче-
ской конференции  
в Рязанской обла-
сти,  посвященной 
вопросам экологии, 
эволюции и система-
тики животных, возникла ещё несколько лет 
назад на кафедре биологии РГУ. Первая кон-
ференция была проведена в 2009 году и имела 
статус Всероссийской научно-практической 
конференции с международным участием. 

До встречи в 2015-м!
В 2012 году конференция «Экология, эво-
люция и систематика животных» прово-
дится второй раз и имеет статус Междуна-
родной. Организаторами данного научного 
мероприятия выступили организации Рос-
сии и зарубежных стран: вузы, учрежде-

ния РАН, заповедники и национальные 
парки, министерства и комитеты Рязан-
ской области, общественные организации. 
Участниками конференции стали предста-
вители 9 стран СНГ и дальнего зарубежья 
(Украина, Беларусь, Армения, Норвегия, 

Египет и другие), а также 50 регионов 
России. Всего участников (в том числе  
и заочных) было более 300, из них пример-
но 150 смогли принять непосредственное 
участие в работе конференции и посетить 
наш университет. 

Конференция проходила четыре дня.  
В первый день, 13 ноября, прошло пленар-
ное заседание, которое было посвящено 
фундаментальным проблемам биологии 

и крупным теоретическим работам, работам, 
посвящённым обобщению практического 
опыта. В последующие два дня проходила 
работа секций: «Позвоночные животные», 
«Беспозвоночные животные», «Рациональ-
ное природопользование», «Охрана живот-

15 и 16 ноября в Москве, в Доме 
русского зарубежья имени 

Александра Солженицына, прошла 
Международная научная конференция 
«Ивану Денисовичу» – полвека», 
посвящённая 50-летию со дня первого 
опубликования повести А.И. Солженицына 
«Один день Ивана Денисовича». 

Рязанскую область на научном фору-
ме представили начальник управления 
культуры администрации города Рязани  
А.А. Кашаев, сотрудник ректората по 
связям с общественностью Рязанско-
го государственного университета имени  

связь между великой русской литературой 
и современностью», – вспоминает впечат-
ление от первого прочтения «Одного дня...»  
участник международной конференции, рек-
тор театрального училища имени Щепкина 
Б.Н. Любимов.

В рамках научного форума прозвучал до-
клад ведущего исследователя творчества 
писателя Л.И. Сараскиной «Критика «Ива-
на Денисовича» в метаниях между хвалой  
и хулой», состоялась демонстрация англо-
норвежского художественного фильма «Один 

«ИВАНУ ДЕНИСОВИЧУ»– 

полвека 

С 6 по 26 ноября в Рязанском 
государственном университете имени 

С.А. Есенина проходят Дни качества.  
А 14 мая 2008 года в нашем университете 
было создано новое структурное 
подразделение – управление качества 
образования. О том, чем занимается это 
подразделение, рассказала начальник 
управления качества образования, доктор 
исторических наук, профессор кафедры 
истории России Елена Анатольевна 
Кирьянова.

– Елена Анатольевна, скажите, что яви-
лось причиной создания управления ка-
чества образования в РГУ?

– Работа по обеспечению качества об-
разования в нашем университете  являет-
ся ключевым направлением деятельности 
различных структурных подразделений – 
учебно-методического управления, декана-
тов факультетов, кафедр. В определённый 
момент возникла необходимость интеграции 
этой работы в рамках одного управления. 
Кроме того, для высших учебных заведений 
существовал и существует определённый 
набор аккредитационных показателей, среди 
которых был показатель «внутривузовская 
система обеспечения качества».

– Работа по подтверждению гарантии 
качества предоставляемых услуг в уни-
верситете происходит как на внутреннем, 
так и на внешнем уровне. Что это значит?

– Подтверждение гарантии качества на 
внешнем уровне может идти разными пу-
тями. Одним из этих путей было внедрение 
системы менеджмента качества (СМК), в 
соответствии с требованиями международ-
ного стандарта ISO-9000. В итоге такая си-
стема управления качества была введена и 
в нашем университете. В сентябре 2009 года 
произошла сертификация СМК, и мы получи-
ли сертификат международной сертифици-
рующей организации «Quality Austria» и сети 
агентств качества в Европе «IQNet». 

Работу по подтверждению гарантии ка-
чества мы продолжали и в других формах, 
в частности, трижды принимали участие в 
конкурсе Рособрнадзора «Системы качества 
подготовки выпускников профессионального 
образования». В этом году вышли в финал, и 
12-14 ноября в нашем вузе работала специ-
альная экспертная группа конкурса, которая 
занималась обследованием университета. 

ного мира и экологическое просвещение».  
В четверг, 15 ноября, был организован кру-
глый стол на тему: «Экологический монито-
ринг состояния окружающей среды в районах 
воздействия крупных промышленных пред-
приятий. Передовой опыт. Новые подходы  
и методы оценки состояния». В пятницу, 16 
ноября, были подведены итоги работы кон-
ференции и конкурса на лучший доклад среди  
молодых учёных – участников конференции. 

Нельзя не отметить издания, презентация 
которых состоялась в дни конференции. По-
мимо сборника материалов научных работ, 
представленных на конференции, вышел 
очередной, третий по счёту, том зоологиче-
ских трудов РГУ. В него вошли работы учё-
ных нашего университета и организаций, вы-
ступающих организаторами конференции. 
Была проведена презентация второго изда-
ния Красной книги Рязанской области и от-
дельно выпущенной книги «Кольская горно-
металлургическая компания (промышленные 
площадки «Никель» и «Заполярный»): влия-
ние на наземные экосистемы», включающей 
материалы круглого стола. 

Поскольку, по сложившейся традиции, дан-
ная конференция проводится один раз в три 
года, то следующая должна собрать учёных-
зоологов в стенах РГУ в 2015 году. 

Екатерина ВОРОНОВА, 
студентка 2 курса истфака РГУ

На снимках: во время работы конференции

Стоит сказать, что сам выход в финал яв-
ляется большим успехом для университета, 
поскольку свидетельствует об определённой 
зрелости системы управления качества.

– А что касается внутренней работы, то 
есть, работы в рамках вуза… 

– Эта работа многоплановая. Она связана 
с совершенствованием всех основных видов 
деятельности и подразделений университе-
та. К примеру, в учебно-образовательной дея-
тельности совместно с учебно-методическим 
управлением мы работаем над улучшением 
учебно-методической базы, проводя конкур-
сы учебно-методических комплексов препо-
давателей. В сфере контроля качества зна-
ний студентов мы сотрудничаем с центром 
дистанционного обучения и мониторинга 
качества образования – это разработка базы 
тестовых заданий, их внутренняя сертифи-
кация и так далее.

– Как проходят Дни качества в нашем 
университете?

– Ежегодно в ноябре мы проводили кру-
глые столы и семинары, в том числе с на-
шими рязанскими партнёрами и партнёрами 
из других городах. В этом году мы впервые 
проводим Дни качества широкомасштаб-
но. В рамках Дней качества лучшие препо-
даватели университета проводят открытые 
занятия; на каждом факультете состоялись 
преподавательские семинары, расширенные 
заседания учебно-методических советов, где 
обсуждались вопросы, связанные с улучше-
нием качества работы  институтов, факуль-
тетов, кафедр.

В рамках университета уже прошло не-
сколько круглых столов. 8 ноября, к примеру, 
в отделении Сбербанка России состоялось 
выездное заседание дискуссионного студен-
ческого клуба факультета экономики. Назову 
и другие мероприятия – расширенное за-
седание учебно-методического совета уни-
верситета, семинар работодателей, научно-
методический семинар для магистрантов… 

– Какова цель проведения Дней каче-
ства?

– Основная цель – привлечение внимания 
к проблемам качества. И, конечно же, актуа-
лизация главных направлений работы в этой 
сфере.

Беседовала Екатерина КОМАРОВА, 
студентка 2 курса  

отделения журналистики филфака РГУ

Внимание –  
проблемам качества

день Ивана 
Денисовича» 
(1970).

В издатель-
стве «Русский 
путь» выш-
ли две книги 
– «Дорогой 
Иван Денисо-
вич! Письма 
ч и т а т е л е й . 

1962-1964» и сборник «Ивану Денисовичу» 
полвека», в который вошли критические от-
клики на повесть 60-х годов, материалы из 
партийных и правительственных архивов тех 
лет. Учёными и студентами Рязанского госу-
дарственного университета имени С.А. Есе-
нина ведётся изучение творческого насле-
дия автора «Одного дня...», в вузе ежегодно 
проводятся региональные солженицынские 
конференции с участием филологов, фило-
софов, историков, педагогов, краеведов.  
В 2012 году под редакцией кандидата фило-
логических наук, доцента кафедры литера-
туры РГУ А.В. Сафронова издан сборник  
«А.И. Солженицын: опыт прочтения и изу-
чения в школе», в который вошли научные 
и методические работы преподавателей 
РГУ, учителей и школьников гимназии №2. 
Научно-просветительским центром по изуче-
нию наследия А.И. Солженицына РГУ ведёт-
ся большая работа по созданию электронно-
го архива, посвящённого рязанскому периоду 
жизни и творчества Нобелевского лауреата.

Алина ДАНЕЛИЯ, 
Павел КВАРТНИКОВ

С.А. Есенина Н.А. Сёмкина, руково-
дитель научно-просветительского 
центра по изучению наследия  
А.И. Солженицына РГУ В.И. Крылов.

Организаторами конференции 
стали Российская академия наук, 
Федеральное агентство по печати 
и массовым коммуникациям и Дом 
русского зарубежья имени Алексан-
дра Солженицына. Вдохновителем научного 
форума, по праву, можно назвать президента 
Русского общественного фонда Александра 
Солженицына, вдову писателя Н.Д. Солже-
ницыну.

18 ноября 1962 года, 50 лет назад, в №11 
журнала «Новый мир» была опубликована 
повесть «Один день Ивана Денисовича», 
в которой описывается один день из жизни 
заключённого ГУЛАГа, деревенского мужи-
ка Ивана Денисовича Шухова. А.И. Солже-
ницын создавал «Щ-854» (первое название 
«Одного дня...») в Рязани. Тогда он жил  
в доме на улице Урицкого, а работал в гим-
назии №2 учителем физики и астрономии. 
Повесть «Один день Ивана Денисовича»,  
в которой показан ужас сталинских лагерей, 
вызвала большой интерес общественности 
не только в СССР, но и за рубежом.

«Автор повести рассказывает о том, что 
происходит в лагере, языком  человека, со-
циально тебе не близкого, а ты, тем не ме-
нее, начинаешь жить каждой минутой его 
жизни, его мыслями о семье, о том, чем он 
будет жить после освобождения<...>Я понял, 
что появился писатель, который осуществил 
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В субботу, 17 ноября, в музее 
С.А. Есенина Рязанского 

госуниверситета  прошёл творческий 
вечер поэта и прозаика Аше Гарридо 
«Центр Вселенной. Руководство по 
изготовлению», организованный  
университетским музеем  
С.А. Есенина и литературным 
объединением РГУ «Призвание».

Участниками культурно-творческой 
акции стали студенты, сотрудники  
и преподаватели высших учебных за-
ведений региона, представители творческой 
молодёжи, гости нашего города.

На литературном вечере выступили участ-
ники литературного объединения «Призва-
ние», победители и лауреаты творческих 
конкурсов Мария Тухватулина, Александр 
Сальников, Александра Звягина, Вероника 
Шелякина. Участник «Призвания», студент 
факультета экономики Рязанского госуни-
верситета Сергей Борзиков презентовал 
межрегиональный сборник прозаических  
и поэтических произведений молодых авто-
ров «Город на обочине», вышедший в серии 
«Творческий путь».

Авторские стихотворения прочли «вос-
ходящая звезда рязанской поэзии» Ольга 
Мельник, выпускницы РГУ Арина Бедрина 
и Ксения Янкина, московская журналистка, 
дипломант Всероссийского конкурса моло-

«...это нам зачтется за любовь»
дых поэтов име-
ни Александра 
Блока Ольга Жи-
викина, иниции-
ровавшая при-
езд Аше Гарридо  
в Рязань.

Кульминацией 
литературного 
вечера стало вы-
ступление Аше 
Гарридо – авто-

ра трилогии «Акамие», романа «Видимо-
невидимо», серии рассказов, изданных  
в проекте известного писателя-фантаста 
Макса Фрая «Фрам», а также многочислен-
ных публикаций в сети Интернет. Своим 
призванием писатель считает рассказывать 
слушателям и читателям истории о жизни, 
любви, дальних и ближних странах и челове-
ческих судьбах. Аше покорила  собравшихся 
в университетском музее С.А. Есенина ха-
ризмой и несметным обаянием. Она проник-
новенно читала стихотворения, лишь иногда 
посматривая на тексты.

Гарридо родилась в Калининграде, но 
восемь лет назад отправилась к любимому 
человеку в Москву... Аше рассказала,что 
работает в столице психотерапевтом (ведь 
писательский труд почти не приносит де-
нег), помогает людям, находящимся в труд-
ной жизненной ситуации. Однажды и сама 

Гарридо оказалась бездомной и одинокой... 
Но теперь у автора есть друзья, она устра-
ивает творческие вечера в Москве, Санкт-
Петербурге, Киеве и других городах.

Аше говорит, что стихотворения рож-
даются не на бумаге и не в компьютере,  
а в сознании. А мысли человеческие писа-
тель делит на мужские и женские, поэтому 
и лирический герой Гарридо – то женщина, 
то мужчина.

Можно предположить, что квинтэссенция 
творчества Аше – в следующих строках: «Ты 
что хочешь делай – только пой. Над тобой 
дрожит небесный купол. Жизнь играет, как 
играют в кукол, равно и со мною, и с тобой... 
Рви с меня оковы, даже с кровью. Пусть не 
это мы зовём любовью, это нам зачтётся за 
любовь».

Впереди – новые встречи в музее  
С.А. Есенина Рязанского госуниверситета. 
12 декабря в рамках проекта «Литературная 
среда» пройдёт очередной литературный 
вечер, а 19 декабря – традиционный меж-
вузовский турнир начинающих литераторов 
«Поэтическая универсиада», посвящённый 
Дню университета.

Павел КВАРТНИКОВ, 
директор музея С.А. Есенина 

РГУ имени С.А. Есенина, 
один из организаторов 

творческого вечера

Выпускница РГУ имени С.А. Есенина, 
ведущий корреспондент областной 

газеты «Рязанские ведомости» 
Вероника Шелякина стала победителем 
Всероссийского конкурса молодых 
журналистов, пишущих на социально 
значимые темы «Вызов – XXI век». 
Организаторы творческого конкурса 
– Федеральное агентство по печати 
и массовым коммуникациям и 
Международный пресс-клуб (МПК) при 
поддержке Союза журналистов России. 
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регионального ми-
нистерства печати  
и массовых ком-
муникаций, на суд 
жюри было пред-
ставлено 237 работ 
из 48 городов и 99 
средств массовой 
информации Рос-
сии. В их числе – два 
материала Вероники 
Шелякиной. 

По итогам конкурса Вероника ста-
ла победителем в номинации «Вызов 
– Культура» за статью «Слишком рус-
ское сердце моё…», рассказывающую  
о творческой связи Рязани и Тольятти, ко-
торые сблизили два поэта и друга – Сергей 
Есенин и Александр Ширяевец. Также Ве-
роника Шелякина получила диплом лауреа-
та первого, регионального, этапа конкурса  
в номинации «Вызов – Наука и образование» 
за репортаж «Восемь дней одного года»  
о молодёжном форуме «Селигер». 

Вероника Шелякина – участница лите-
ратурного объединения РГУ «Призвание», 
победитель проводимых нашим вузом твор-
ческих конкурсов. А одними из первых были 
её публикации в газете «Рязанский универ-
ситет». 

Таланты Вероники многогранны. Она – ма-
стер спорта, чемпионка России по летнему 
полиатлону. 

Поздравляем и желаем новых блестящих 
побед!

10 ноября в Рязанском дворце 
молодёжи прошёл IX 

городской творческий конкурс 
«Алло, мы ищем таланты!». В нём 
приняли участие первокурсники 
рязанских вузов и ссузов, в том 
числе – студенты РГУ имени  
С.А. Есенина. 

Финалисты конкурса порадовали 
публику своими выступлениями. 
Были представлены не только «тра-
диционные» вокальные и танце-
вальные номера, но также игра на 
рояле и даже танец живота. 

Студенты нашего университета 
вышли на сцену с танцевальными 

В читальном зале периодических изданий 
РГУ имени С.А. Есенина, в рамках 

Года российской истории, состоялась 
встреча с писателем Алексеем Петровичем 
Хлуденёвым. Она была посвящена 
обсуждению его романа «Олег Рязанский».

Алексей Петрович 
рассказал о себе, 
а также поведал  
о том, как пришёл  
к мысли о создании 
книги, посвящённой 
такой спорной исто-
рической личности 
как князь Олег Ря-
занский. Писатель 
подчеркнул, что  
у многих историков, 
литературных дея-
телей и читателей 
сложилось неверное представление о главе 
Рязанского княжества XIV века. Одной из за-
дач своего романа А.П. Хлуденёв считает 
развенчивание мифа о мнимом предатель-
стве князя Олега.

На встрече присутствовали сотрудники 
научной библиотеки РГУ, а также студенты 
факультета истории и международных отно-
шений. Алексей Петрович активно общался 
с гостями и с удовольствием отвечал на мно-
гочисленные вопросы присутствующих.

Встреча  
с писателем

Для кого-то 14 ноября – обычный 
осенний день, для кого-то –  

причина встать в шесть утра к первой паре, 
для кого-то – ДСР. Но для  
нас эта дата была по-настоящему особой. 
Это – один из двух дней  полуфинальных 
игр КВН РГУ  
имени С.А. Есенина. 

…И вот подготовка к игре позади. Болель-
щики хлынули в зал, команды столпились 
за ширмами, а кто-то дёргает меня за ру-
кав и говорит, что смотреть в зал из-за ку-
лис перед выступлением – плохая примета  
у театралов. Пытаюсь не думать об этом, но 
и в зал не смотрю.

Заканчивает своё выступление команда 
факультета экономики. Ещё минутка – и наш 
выход. Откуда-то из глубины живота под-
нимается знакомое давящее чувство вол-
нения. Значит, всё в порядке. Быстро рас-
ставляем по местам реквизит и… «Добрый 

вечер, дорогие друзья! Вас приветствует  
команда КВН факультета русской филоло-
гии и национальной культуры!»… Вот и по-
ловина выступления прошла. Зал смеётся. 
Пока всё без «провалов» и накладок. 

Традиционный и самый «высокооплачива-
емым» баллами конкурс – разминка. Члены 
жюри задают вопросы о насущном, а участ-
ники должны за 30 секунд придумать смеш-
ной ответ. Наши товарищи и соперники тоже 
волнуются. Кто-то расстроился из-за оценок 
по первому конкурсу и теперь серьёзно ре-
шил отыграться здесь. 

После разминки – «5 новостей». Одному 
человеку из команды необходимо прочитать 
5 шуток в форме новостей на спортивную 
тематику. Тут-то и жалеешь, что не про-
дал больше билетов, так как даже не очень 
смешной материал может склонить жюри 
на твою сторону, если болельщики хлопают, 
кричат и от всей души поддерживают свою 
любимую команду.

Все точки над i расставляет последний 
конкурс – видео. Так как он готовится за-
ранее, то во власти игроков использовать  
в своём ролике хоть настоящие голливудские 
спецэффекты, хоть бабу Нюру из соседнего 
подъезда. И вот свет гаснет, и на суд зрите-
лей юрфак, физмат, экономфак, филфак, 
институт иностранных языков представляют 
ролики, показывающие, как команды видят 
спорт.

И вот – подведение итогов. На сцене поя-
вились члены жюри. Они поздравили участ-
ников, сами порадовались, что всё, наконец, 
закончилось и назвали-таки финалистов 
дня: факультеты юриспруденции и полито-
логии, русской филологии и национальной 
культуры, институт иностранных языков. Эти 
ребята вместе с командами естественно-
географического факультета и института 
психологии, педагогики и социальной работы 
встретятся уже в финале и пойдут до побед-
ного конца!

Тайны игры раскрывала 
капитан команды КВН филфака РГУ 

Татьяна ИГНАТОВА

Ни пуха, ни пера!

РГУ нашел свои таланты

Филфак буквально зажёг публику – студен-
ты отделения журналистики вышли на сцену 
вместе с группой китайских друзей. Студен-
ты истфака танцевали в полной темноте. 

Их костюмы были украшены 
светящимися огоньками, 
навевавшими мысли о при-
шельцах и цивилизациях бу-
дущего. 

Жюри оценило старания 
наших студентов, и главный 
приз в виде большого кубка 
достался именно нашему 
вузу!номерами. Юрфак исполнил танец в масках. 

Студенты факультета экономики, института 
психологии, педагогики и социальной рабо-
ты показали чудеса гибкости и грациозности. 

Людмила ПЛОТКИНА, 
студентка 2 курса 

отделения журналистики филфака РГУ

..

..



8 Рязанский
УНИВЕРСИТЕТ ПОД ЗАНАВЕС 26 ноября 2012 года

Газета  «Рязанский 
УНИВЕРСИТЕТ»
Общественно- 
политическое издание
№ 10 (62)
26 ноября 2012 года

Учредитель и издатель: 
ГОУ ВПО 
«Рязанский государственный 
университет имени С.А. Есенина» 
Адрес издателя: 390000,  
г. Рязань, ул. Свободы, д.46

Газета зарегистрирована 
в Управлении 
Росохранкультуры по ЦФО
Свидетельство ПИ № ФС1-80386Р 
от 26 июля 2007 года. 
Бесплатно

Главный редактор:
ЖАВОРОНКОВ
Михаил Борисович 

Компьютерная вёрстка: 
Марина КОЛЕДЕНКОВА

Редколлегия: 
Екатерина КОМАРОВА, 
Людмила ПЛОТКИНА,
Татьяна ИГНАТОВА,
Павел КВАРТНИКОВ 

Адрес редакции: 390023, 
г. Рязань, ул. Урицкого, д.22, 
РГУ имени С.А. Есенина 
Телефон: 46-07-08, доб.2263 
Факс: 28-04-00 
E-mail: gazeta@rsu.edu.ru

Отпечатано в типографии
«Формат». 
г. Рязань, пр. Яблочкова, д. 6. 
Сдано в печать 23.11.2012  
в 14.00. По графику - в 14.00.
Заказ № 11. Тираж 2 000 экз. 

3-5 ноября сего года мы, 
турклуб «ВИБР» РГУ, 

турклуб «Азимут» и многие 
другие, включая друзей  
с киностудии РГРТУ, сходили  
в увлекательнейший поход!

Всё начиналось весело ещё во 
время подготовки к походу – никто 
не знал, сколько человек пойдёт, но 
ясно было, что много… В конце кон-
цов, пошли, как и ожидалось, двумя 
группами: одну вёл Гена Кулагин  
(15 человек), другую – я (17 человек). 
Маршрут Гены был спланирован  
заранее, мой – постоянно находился 
в доработке. У Гены всё идеально 
– километраж чётко определён, всё 
распланировано. В нашем случае, 
первое, с чем пришлось столкнуть-
ся, – куда идти? Я наметил цель: 
посмотреть культурные ценности, 
заброшенную усадьбу Протасьевых, 
Спасскую церковь. Но по карте 
дальше идти 
было совсем 
некуда… 15-20 
км за два дня до 
места встречи 
со второй группой казались просто 
смешными. Поэтому я и дал катего-
рию этому походу – «light»…

…Для начала мы решили попро-
бовать пройти через лес, посмо-
треть, что за овраги на карте. Вышли  
в поле. И вскоре – новые лица… надо 
было побыстрей встать на стоянку  
и познакомиться… 

…Проснулись на следующий день 
в 8 часов. Ночью был небольшой 
дождь. Луга залило водой, и легко 
было промочить ноги. Солнца в тот 
день я не помню, небо было затянуто 
облаками… 

…У нас было два вида карт – ки-
лометровые и двухсотпятидеся-
тиметровые (250 м в 1 см). Сразу 
скажу, что они не совпадали. Как 
мы вышли к Протасьеву Углу, сам 
не знаю. Путь к церкви тракторист 
указал на северо-восток от села. 
Как я сейчас понимаю, то был ста-
рый Угол. И вот, поблуждав немного 
по полям, перепрыгнув небольшой 
ручей шириной около полутора ме-
тров, мы нашли Спасскую церковь. 
И да – она красивая, но разрушен-
ная... Однако, зайдя внутрь, мы 
увидели горящие лампадки, постав-
ленные на месте прежнего алтаря 
иконы – и всё это среди красных, 
крошащихся кирпичей, высохшей 

…Впереди нас ждал 
ночной переход и пере-
права. Не дойти до ме-
ста встречи – признак 
слабости, наверное… 
Не дойти мы не мог-
ли! Ну, кто ж знал, что 

вили. Стас переправился на другой 
берег, отвязал веревку, ну, и вернул-
ся. Я же с фотоаппаратом просидел 
всё время на дереве, да не с очень 
хорошим ракурсом… Кто-то сказал, 
что это самая фееричная переправа 
в его жизни… 

…И вот, посреди ночи, после 7-9 
км по лесу в ночи, переправы, болот, 
бурелома, опять же минуя болото, 
резко выйдя на возвышенность, мы 
обнаружили дорогу. Какова же была 
радость! Генка, Саша Богатырёв, 
Лёха Павлов, с которыми мы свя-
зались по рации, отправились нас 
встречать. Костёр был готов, дев-

чонки помогли приготовить поесть. 
Всё было здорово. 

А дальше собрались, вышли. Гена 
впереди, я замыкающий. И вся наша 
команда двинулась к вокзалу. Ази-
мутом через лес, овраги и заросли 
(азимутом, кстати, значит без дорог). 
И тоже было несколько волнующих 
моментов, особенно потерянный ко-
шелёк, паспорт и студенческий… Ка-
тегория «light»… 

Артём СИНЮГИН, 
студент 3 курса 

факультета юриспруденции 
и политологии РГУ, 

руководитель турклуба «ВИБР»

С 25 сентября по 10 октября 
в Адлере проходили 

соревнования по шашкам. 
Студент РГУ имени С.А. Есенина 
Алексей Артюхин показал 
феноменальный результат, 
выиграв чемпионат мира среди 
юношей 1994-95 годов рождения 
в двух турнирах – с классическим 
контролем времени и быстрые  
(во втором случае – бронза). 

И совсем чуть-чуть (не хватило 
всего одного очка!) не дотянул до ма-
стера спорта в чемпионате России с 
участием 62 сильнейших шашистов 
страны. 

Это не первый успех Алексея. Он 
– 8-кратный чемпион области, много-
кратный призёр соревнований ЦФО 
и международных турниров... И это 
далеко не все заслуги нашего чем-
пиона. 

Мы говорим с Алексеем Артюхиным 
– о том, каковы соревнования изнутри, 
немного о себе и о дороге к успеху.

– Алексей, поздравляю тебя с по-
бедой! 1-е место на столь серьёз-
ном уровне – результат, достойный 
уважения. Твои первые ощуще-
ния?

– Первые ощущения? После финала 
каких-то особых ощущений не было. 
Для меня важнее был турнир – Чем-
пионат России среди взрослых, я хотел 
получить звание мастера спорта.

– Каковы впечатления от высту-
пления?

– Оба турнира интересны. Но Чем-
пионат России сложнее, там и органи-
зация соревнований лучше была. На 
российском против меня играли одни 

кандидаты в мастера 
спорта – очень сильный 
состав соперников.

– Тяжело было пере-
страиваться? И ЧМ,  
и ЧР – в один день… 

– Ну, как тяжело? Я сам 
так решил, всё-таки неча-
сто на такие соревнова-
ния попадаю. За послед-
ние четыре года – первый 
раз, поэтому нельзя было 
такую возможность упу-
скать. А там я не скучал – 
когда было свободное время, ходил  
в бассейн и тренажёрный зал.

– В твоём «арсенале» не один 
вид шашек – «классика», «быстрая» 
игра…Что предпочитаешь?

– Немного неверный вопрос… На 
больших турнирах часто проводится 
жеребьёвка первых ходов, чтобы игра 
была результативней. А иначе полу-
чается слишком много ничьих.

– На соревнованиях важны не 
только мастерство и везение, но  
и поддержка. От кого она исходила 
в «момент истины»?

– В первую очередь от тренера 
– Сергея Ващенко. А ещё меня под-
держивали одна знакомая девушка и, 
конечно же, мама.

– Безусловно, ничто не заменит 
самых близких. Какова заслуга се-
мьи в твоих успехах?

– В шашки и шахматы меня научил 
играть папа. Можно сказать, что он – 
мой первый тренер. До 1 разряда по-
стоянно играл со мной, а потом я уже 
сам совершенствовался, стал само-
учкой.

– Во сколько лет ты начал зани-
маться шашками?

– Начал играть с шести лет, 
в турнирах – с девяти. В уни-
верситете стал кандидатом  
в мастера спорта.

– А почему ты выбрал 
именно шашки, а не, к при-
меру, шахматы?

– Да я и в шахматы до-
статочно хорошо играю. Мо-
жет быть, даже больше, чем  
в шашки. Просто в шашки  
у меня лучше получается.

– Помимо шашек у тебя 
есть другие увлечения или 

хобби?
– Я играю в баскетбол на городском 

уровне среди взрослых, хожу на мат-
чи БК «Рязань».

– Болельщик?
– Не пропускаю ни одного матча. 

Ещё хожу в тренажёрный зал.
– Возвратимся к соревнованиям. 

Ты чуть-чуть не дотянул до масте-
ра спорта. Сильно был разочаро-
ван?

– Немного. Но у меня ещё всё впе-
реди. В следующий раз получится!

– Есть у тебя принципы, которые 
ты никогда не нарушишь?

– Ничто не может быть потеряно, 
всё еще можно исправить.

– Поделись своими планами на 
будущее.

– Стать мастером спорта. А вообще, 
я стараюсь жить нынешним днём.

Беседовал Евгений БЕЛЯЕВ,
студент 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

На снимке: Алексей Артюхин

Фото Екатерины Комаровой

ДОРОГА К УСПЕХУ АЛЕКСЕЯ АРТЮХИНА 

№ Команда 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 О М
1. ФСУ 5:0 0:5 1:5 5:0 5:0 2:4 0:6 1:4 3:9  9  8
2. ИНФАК 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5  0  9
3. ЛИТФАК 5:0 5:0 0:27 4:4 5:0 1:13 0:9 0:11 0:7 10  7
4. ЭКОНОМ 5:1 5:0 27:0 5:1 5:0 7:5 9:1 4:3 1:1 25  1
5. ФИЗМАТ 0:5 5:0 4:4 1:5 5:0 5:9 5:7 5:1 1:6 10  6
6. ПЕДФАК 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5 0:5  0 10
7. ЕСТФАК 4:2 5:0 13:1 5:7 9:5 5:0 5:0 3:2 6:5 24  2
8. ЮРФАК 6:0 5:0 9:0 1:9 7:5 5:0 0:5 2:3 3:8 15  5
9. ИСТФАК 4:1 5:0 11:0 3:4 1:5 5:0 2:3 3:2 4:15 15  4
10. ФФКиС 9:3 5:0 7:0 1:1 6:1 5:0 5:6 8:3 15:4 22  3

В РГУ прошли соревнования 
на первенство университета 

по мини-футболу среди мужских 
команд факультетов. 

На протяжении девяти туров 
команды выявляли победителя. 
Каждый матч выделялся особым 
накалом борьбы, футболисты 
выкладывались на поле, не жалея 
ни себя, ни соперника. Болельщики 
поддерживали свой любимый 
факультет, не скрывая эмоций. 

Особенно отличился факультет 

Мяч в поле… 

или Впечатления от похода с друзьями
осенней травы, пыли, земли, едва 
уцелевших досок. Велик право-
славных дух… только вот в сердцах 
кого…

…Как нашли усадьбу – своя исто-
рия, но совсем не там, где думали. 
Видно было – её пытались рестав-
рировать. Рядом с усадьбой много 
разрушенных зданий дореволюцион-
ного конезавода (в советское время 
– крахмального завода, если я всё 
правильно понял). В общем, време-
ни было много, мы долго блуждали, 
надо было готовить горячий обед, 
что тоже час-два…

мы заблудимся, найдёмся, попадём  
в болото и выйдем довольные  
и счастливые на дорогу… с морем 
впечатлений. Одно только… с запа-
да – болото! С юга – ручей, который 
перепрыгивали, и бурелом. С востока 
– болото! На севере – лес. Это – лес-
болото, я такое, может быть, никогда 
не видел, а ночью – точно!

Да и не переправа была, а фее-
рия. Только я разделся, пригото-
вился нырять, а там – по пояс! Я 
расстроился. Самосброс верёвки 
осуществить не получилось. Стас 
с братом принялись пилить дерево 
с верёвкой, да их вовремя остано-

Восемь факультетов нашего 
вуза приняли участие в 

соревнованиях по волейболу. 

В турнире женских команд с само-
го начала определились два лидера: 
факультет русской филологии и на-
циональной культуры и факультет 
экономики. Преодолев без проблем 
групповой этап, они встретились  
в финале, где и выявили победите-
ля. Несмотря на сопротивление со 
стороны девушек филфака, победа, 
на этот раз, осталась за факультетом 
экономики.

В первенстве мужских команд 
была более напряжённая борьба. За 

…и над сеткой

Подготовили 
Дмитрий ОВЧИННИКОВ,

Евгений КОЛОСОВ,
студенты 1 курса отделения  
журналистики филфака РГУ

Категория «light» 

титул чемпиона РГУ боролись сразу 
несколько коллективов. Но всё же 
самым сыгранным оказался факуль-
тет физической культуры и спорта, 
опередивший факультет юриспру-
денции и политологии и естественно-
географический факультет, которые 
заняли второе и третье места соот-
ветственно.

В целом соревнования прошли до-
вольно успешно, и каждый занял то 
место, которое заслужил, ну а про-
игравшим остаётся пожелать удачи 
и упорной подготовки к следующим 
турнирам! 

экономики. На протяжении всего 
турнира команда не потерпела ни 
одного поражения и в напряжённой 
борьбе, с разницей в одно очко, 
опередила естфак, тем самым 
став победителем соревнований. 
Замкнул тройку призёров факультет 
физической культуры и спорта. 
Результаты остальных игр приведены 
в общей таблице первенства. 


